

Aún hay "gran cantidad de desempleo": expertos (El Financiero 16/05/11)

Aún hay "gran cantidad de desempleo": expertos (El Financiero 16/05/11)(Zenyazen Flores) Lunes, 16 de mayo de 2011 La baja en la tasa de desempleo, la entrada de más personas a la Población Económicamente Activa (PEA) y la incapacidad de las empresas de crear las plazas suficientes para cubrir la demanda de los desocupados son los factores que en el primer trimestre engrosaron las filas de la informalidad. Especialistas del Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Monterrey (ITESM) señalaron que el número de plazas sí está creciendo; el problema es que lo hacen en el sector informal, que acumula 12.9 millones de personas. No obstante, Eduardo Rodríguez Oreggia, director del Doctorado en Política Pública del ITESM, sostuvo: "Si contamos el acceso a la seguridad social tenemos entonces 28 millones de personas informales, ya que el INEGI lo que reporta como informales son sólo a las personas del sector de hogar sin local registrado; básicamente son vendedores con locales sin registro, y lo que vemos en nuestro análisis es a los asalariados sin seguridad social." Detalló que la mayor creación de empleos está en la parte de los asalariados sin seguridad social, que son quienes tienen un menor ingreso respecto al resto de trabajadores, de tal modo que en México se estima que de cada diez plazas creadas siete son en la informalidad. "La tasa de desempleo está bajando, y en algo tienen que ocuparse algunos trabajadores; por eso crece la informalidad", apuntó Rodríguez Oreggia. Juan Sherwell, director de la Escuela de Graduados en Administración del ITESM, atribuyó el alza en los trabajos informales a que aún hay "gran cantidad de desempleo" y a que las empresas no han sido capaces de cubrir la demanda de plazas formales por parte de los buscadores de un puesto. Sobre la reducción de la tasa de desocupación dijo que esas bajas no representan una mejoría significativa, pues en creación de empleos equivale a 50 mil nuevos más en el trimestre que se reporta contra el último del año pasado. Aunque consideró que en abril se presenta un mejor desempeño, advirtió que es importante que crezca la economía, pero en lo formal. "El hecho de que se incremente la informalidad se traduce en pagar menos impuestos y en menos personas con seguridad social."